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I n  R E D A z I o n E

Dino lascia...
Dopo 44 anni non ho creduto opportuno ripropormi alla presidenza della 
Società dilettantistica Pescatori sportivi ”Temolo Club” di Gonars.
L’età e i problemi fisici mi hanno convinto che era giusto cedere le redini 
a persone più giovani e volenterose.
Devo dire che, nel lungo periodo che ho trascorso al vertice della società, 
ho avuto tantissime soddisfazioni, in particolare nel campo sportivo. 
Sono orgoglioso di aver guidato un’associazione che ha avuto sempre 

un numeroso seguito e che anche 
attualmente conta 86 soci (dati 2014).
Continuiamo con le gare sociali 
(5) con una gara notturna ed una 
“fra amici” che si si svolgeranno nel 
laghetto dell’allevamento ittico Di Bert 
a Catello di Porpetto.
Un ringraziamento va a tutti coloro 
che hanno collaborato con me in tutti 
questi anni.
Il nuovo consiglio direttivo è il 
seguente: Presidente Daniele Raffin, 
Vicepresidente Paolo Genovese, 
segretario Giancarlo Del Frate, 

cassiere Alcide Ioan, consiglieri: Sergio Budai, Attilio Ferro, Noè Minin, 
Angelo Monte, Giuliano Moretti, Daniele Tartaro e Mauro Zanello, 
revisori dei conti: Dorino Del Frate e Dino Tondon. Al nuovo direttivo 
auguro buon lavoro e tante soddisfazioni … non solo sportive!

Dino Tondon

Il nuovo direttivo 
dell'Associazione Culturale 
ricreativa Fauglis

Il 10 febbraio si è svolto il rinnovo delle 
cariche sociali dell’Associazione cultura-
le ricreativa Fauglis. Il nuovo direttivo è 
formato da: presidente Marco Cappai, 
vicepresidenti Simone Pez e Paolo Zolle, 
segretario Davide Cappai, cassiere Paola 
Ronutti, revisori dei conti Paolo Del Fra-
te, Luca Franco e Tiziano Ioan, consiglie-
ri Giannina Bagnariol, Miria Beltramini, 
Renzo Braida, Alberto Budai, Gessica 
Budai, Martina Budai, Dorino Del Frate, 
Adelio Ioan, Alex Ioan, Greta Ioan, Giu-
liano Lavaroni, Antonietta Marsoni, An-
gelo Miscoria, Susi Pasian, Davide Pez e 
Dorilena Ronutti.

Davide Cappai

A fine febbraio durante l’assemblea ge-
nerale dell’Associazione Naluggi Ugan-
da, oltre alle consuete relazioni dell’atti-
vità della stessa, si sono svolte le vota-
zioni per il rinnovo del direttivo. 
Si ringraziano per la preziosa collabora-
zione i due membri uscenti Claudia Pe-
cile, che per tre anni è stata presidente, 
e Ingrid Budai, quale consigliera. Il nuo-
vo direttivo è composto da: Agnese Fi-
lipputti, Angela Plasenzotti (segretario), 
Carlo Tondon (vice presidente), Clara 
Macorutti, Claudia Iacuzzo, Fabiola Stel-
la, Fabio Dri, Franca Del Frate, Gabriela 
Daneluzzi, Marcello Budai, Nila Duca e 
Tiziana Clarotti (presidente). Auguriamo 
a tutti tre anni di buon lavoro.

Tiziana Clarotti

Dott. Giuliano CECOTTI  
tel. 0432 993291 
Gonars, via Vittorio Veneto 122/A  
lunedì, mercoledì e venerdì dalle 9.00 
alle 12.00 
martedì e giovedì 15.00-19.00 
 
Dott. Carmine COLLELUORI tel. 389 
0162283/338 6760489  
Gonars, via A. De Gasperi, 16 
lunedì 16.00-17.00 
martedì - mercoledì - venerdì 11.30 
-12.30 
giovedì 18.30-19.30 
Santa Maria la Longa 
lunedì dalle 17.30 alle 18.30 
martedì - mercoledì - venerdì 9.00 
-11.00 
giovedì 16.00 -18.00 
 
Dott. Diego BIGOTTO 
Gonars, via De Amicis, 31  
tel. 0432 993988 
lunedì, mercoledì e venerdì 9.00 - 12.00 
martedì e giovedì 16.00 -19.00 su 
appuntamento

Dott. Marino MICALI  
Gonars, palestra di base via Venezia, 1  
tel. 338 3772894 
martedì e venerdì 15.00-18.00 
Ontagnano, via Tomadini, 10 -  
tel. 342 5710244 
lunedì e giovedì 16.30 - 18.30 
martedì, mercoledì, venerdì 8.30-10.30 
 
Dott. Maurizio SINCONI pediatra 
Gonars, via De Gasperi, 2 
tel. 0432 99931473 
lunedì, mercoledì e venerdì 10.00-13.00 
martedì e giovedì 16.00-19.00 
 
Dott. Stefano VIGNANDO  
0432 992321 
Gonars, palestra di base via Venezia, 1  
lunedì e giovedì 16.00-19.00 
Bicinicco 
dal lunedì al giovedì 11.00-13.00 
martedì 16.30-19.30 
venerdì 10.00-13.00

Dr.ssa  Susanna NARDINI
Palmanova, Via Dante 4,  
tel. 0432-920794
lunedì, mercoledì e giovedì 9.00-12.00
martedì 11.00-14.00
giovedì 16.00-19.00

ORARI AMBULATORI MEDICI Nuovo direttivo Naluggi
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e fuori l’istituto. Lo sport giovanile (high school e college) 
infatti, occupa un ruolo di grosso rilievo negli States che 
molto spesso è sconosciuto all’estero, dove si pensa ai cam-
pionati delle leghe professionistiche NBA o NFL come i più 
seguiti. 

La stagione sportiva è divisa in “Fall sports”, autunnali 
(football, soccer, cross country, volleyball ...) “winter sports”, 
invernali (basketball, track…) e “spring sports”, primaverili 
(baseball, lacrosse, track…). Dopo aver corso Cross country 
per i primi due tre mesi, è finalmente arrivata la “basketball 
season” tanto attesa. 

Fondamentalmente tre squadre gareggiano per la scuola, 
sia femminili sia maschili. Gli studenti al primo anno costi-
tuiscono il “freshman” team e gareggiano con le squadre 
delle altre scuole composte da soli “primini’. Il resto degli 
studenti, al secondo, terzo e quarto anno, ambisce a far 
parte del varsity team, quella che noi chiameremmo “ec-
cellenza”, seguita da tutti con grande entusiasmo all’inter-
no della scuola e non. Verso la fine di ottobre iniziano le 
vere e proprie selezioni per ciascuno dei suddetti “teams”. 
La durata di queste prove è di una settimana circa, e per 
parteciparvi bisogna iscriversi e possedere la certificazione 
d’idoneità. I giocatori che hanno costituito la squadra gli 
anni precedenti sono avvantaggiati e già conosciuti dai coa-
ches, e per i “novellini” quindi è una dura battaglia mettersi 
in mostra. I tagli sono effettuati alla fine di ogni giornata 
di provini: io solo al termine dell’ultimo giorno di selezioni 

A vete presente quelle mitiche palestre tappezzate 
di scudetti e bandiere, quei coach in giacca e cra-
vatta che ordinano flessioni e suicidi senza sgarri?! 

Quei ragazzi di colore che dopo essere arrivati in palestra 
a bordo di una macchina anni settanta con musica rap a 
palla, lasciano tutti a bocca aperta con giocate spettacolari 
e atletismo smisurato?! Quegli autobus stretti e vivaci che 
accompagnano le trasferte o tutto quello che si vede in film 
che hanno accompagnato il nostro sogno cestistico come 
“Coach Carter”, “Glory road” o “Hoosiers”?! Beh, tutto ciò 
esiste davvero.

Sono Mauro Belinazzi, ora un “exchange-student”, che 
partito a diciassette anni da Gonars si ritrova a vivere in 
America per un anno dal valore indescrivibile. Quando mi è 
stato annunciato di aver vinto una borsa di studio completa 
per un intero anno negli USA quasi non ci credevo, ma ora 
che sono qui, sono sicuro di aver fatto la scelta migliore, 
impegnandomi al massimo per ottenerla e “buttandomi” 
in un’esperienza che non sapevo dove mi avrebbe portato. 
Sin da piccolo sono stato seguito e “allevato” dalla Liber-
tas Gonars, giocando a basket e sognando di diventare una 
star cestistica americana. Quel sogno si è in parte realizzato 
quando sono entrato a far parte della squadra di una vera 
e propria High School statunitense.

Sono a Davie County, una delle regioni più piccole del 
boscoso North Carolina, a un’oretta e mezza dall’università 
che rese MJ una leggenda, dove la Davie High School mi ha 
accolto a fine agosto scorso. Duemila studenti tutti pronti 

a tuffarsi in ciò che rappresenta più di un semplice gioco o 
competizione: lo sport.

Lo sport circonda la vita scolastica, coinvolgendo tutti nel-
la comunità della zona, compresi adulti e bambini, dentro 

Living in the Dream
Un anno negli USA tra studio  
e sport

Mauro Belinazzi
Polisportiva Libertas Gonars



Come già fatto in precedenza, 
anche quest’anno l’associazione di 
volontariato “Il Salotto” ha  delibe-
rato di  donare 100 pasti che saran-
no consegnati alle persone anziane 
tramite il servizio comunale di pasti 
caldi a domicilio. Ma le iniziative 
di solidarietà dell’associazione non 
si fermano qui dal momento che è 
stato anche stabilito che in favore 
degli ospiti del soggiorno climatico 
a Grado è stata confermata per il 
2015 la fornitura gratuita del servi-
zio di sdraio e ombrelloni in spiag-
gia. Tali decisioni sono state assun-
te per venire incontro agli anziani 
del nostro comune al fine di dare 
un sollievo al momento di crisi che 
stiamo attraversando. 

Ci sono però delle novità che ri-
guardano i giovani e precisamente 
i nostri ragazzi  della scuola media. 

Per la prima volta “Il Salotto” ha 
deciso di assegnare tre borse di 
studio da destinare agli studenti 
più meritevoli delle classi terze e a 
questo scopo saranno a breve pre-
si i dovuti contatti con il Dirigente 
scolastico al fine di definire insieme 
i termini di assegnazione del pre-
mio. Con questa iniziativa si vuole 
non solo assegnare un giusto rico-
noscimento agli studenti migliori 

che si accingono ad intraprendere 
gli studi superiori ma anche anda-
re incontro alle rispettive famiglie 
in considerazione dell’aggravio di 
spesa per l’acquisto dei testi scola-
stici del primo anno oltre la scuola 
media. Con questa scelta intendia-
mo dimostrare che la sensibilità 
dell’associazione  non è indirizzata 
solamente in favore della terza età 
ma investe anche i giovani tramite 
la scuola e la cultura con l’intento 
di sostenere lo studio e la prepara-
zione dei nostri ragazzi, nella con-
vinzione che una società maggior-
mente scolarizzata e culturalmente 
più preparata è una delle condizio-
ni per affrontare una vita migliore, 
più lunga e in salute.

Carmen Stocco
Presidente "Il Salotto"

“Il Salotto” dona
100 pasti ai nostri anziani e 3 borse di studio per i giovani
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ho realizzato di avercela fatta, di aver 
conquistato l’ambito posto all’interno 
del “varsity team”! Chi viene tagliato 
fuori può sempre gareggiare per il “JV 
team”, di livello inferiore.

Gli allenamenti sono iniziati subito: 
ogni giorno dopo scuola (e ogni tanto 
anche prima delle lezioni!), compreso 
il sabato. Fin da subito ho capito che la 
stagione sarebbe stata unica ed emo-
zionante e che oltre tutto avrebbe ri-
chiesto passione e dedizione. Dopo 
circa un mese di duro lavoro, inizia il 
vero e proprio campionato, che preve-
de partite dette di “conference”, con 
le migliori squadre della stessa zona, 
e partite di “non-conference”, contro 
squadre più lontane e di minor valore. 
Giunto il giorno della prima partita, in 
casa, l’emozione e la tensione salgono 
alle stelle. Sbalordito, apprendo che 
siamo seguiti dal corpo delle cheer-lea-
ders della scuola che guidano al tifo la 
sezione studentesca di tifosi composta 
dagli studenti della scuola stessa, pron-
ti a scatenarsi con orgoglio per noi! 
L’entrata in campo è ancor meglio: a 
ritmo di musica entriamo correndo da 
una porta laterale della palestra, gui-
dati da due file di cheer-leaders e dalla 
mascotte, un’aquila. Infatti, negli US, 
ogni squadra assume un nome che può 
variare da nomi di animali ad appella-
tivi più o meno “combattivi”; in parti-

colare, il nostro è quello delle aquile 
da guerra “War Eagles”. 

Inoltre, la palla a due è preceduta 
dall’inno nazionale e dalla presenta-
zione del quintetto base, con tanto di 
speaker che annuncia anche i realizza-
tori o le sostituzioni durante la partita. 
Gli spalti sono gremiti e l’atmosfera 
è mozzafiato. Tutte le partite seguo-
no questo schema, e di conseguenza 
le giornate in trasferta sono estrema-
mente differenti, dove ovviamente la 
tua squadra non è la protagonista del 
parquet.

Dopo aver “assaggiato” i primi mi-
nuti di gioco, la differenza tra basket 
europeo e americano, che avevo già 
riscontrato in allenamenti o “al cam-
petto”, si è fatta sentire ancora di più. 
La fisicità e l’abilità sono in primo pia-
no, rendendo i fondamentali, difesa, 
e organizzazione di gioco sopraffatti 
dal talento dei singoli. I quarti sono 
da otto minuti ciascuno e alcune re-
gole sono diverse da quelle chiamate 
da Favretti o Beltramini; per esempio 
i “ventiquattro secondi” non esistono, 
ed effettuare una schiacciata durante il 
riscaldamento provoca un fallo tecnico 
in favore dell’avversario.

A questo punto della stagione, posso 
dire che il sogno a cui un po’ tutti noi 
cestisti, nel nostro piccolo della Liber-
tas Gonars e non, miriamo per me si 

è realizzato, e la fine del campionato 
che già si avvicina mi rattrista. La sta-
gione, infatti, comprende un totale 
di ventidue partite, al termine delle 
quali, in base ai risultati ottenuti nei 
“conference games” ci sono le even-
tuali competizioni per avanzare fino 
ad essere “state champions”, campio-
ni dell’intero North Carolina. I “confe-
rence games” infatti sono di maggiore 
importanza, con squadre eccellenti e 
giocatori con un brillante futuro ce-
stistico. Una delle più prestigiose che 
abbiamo affrontato è niente di meno 
che la scuola che vide come studente e 
giocatore Chris Paul, ora ai Los Angeles 
Clippers. Abbiamo inoltre affrontato 
due squadre australiane, che avevano 
intrapreso una stagione itinerante qui 
negli US, fronteggiando diverse scuo-
le; le partite tuttavia contavano come 
regolari partite della nostra stagione. 

Vorrei ringraziare di cuore la Libertas 
Gonars, non solo per avermi permesso 
di giocare “in regola” in America, ma 
soprattutto per avermi cresciuto co-
me cestista e persona fin da quando 
a quattro anni iniziai il minibasket con 
la psicomotricità, e per avermi segui-
to nel tempo, facendomi innamora-
re di uno sport meraviglioso, che ora 
mi permette di vivere una fantastica 
esperienza, direttamente dove questo 
sport è sacro, gli Stati Uniti.



internazionali di pace. Ricordiamo tut-
ti il triste evento: quattro Alpini del 
7° Reggimento della Julia perirono in-
sieme in un attentato compiuto dalle 
milizie talebane, al passaggio del loro 
mezzo blindato “Lince” lungo la strada 
per Herat. 

Il nuovo Capogruppo ha accettato 
con entusiasmo il nuovo incarico, anche 
se all’ultimo momento non ha potuto 
presenziare all’Assemblea poiché impe-
gnato nella partecipazione ai CASTA, i 
Campionati Sciistici delle Truppe Alpine 
in svolgimento a San Candido e Dobbia-
co. A fare gli onori di casa in Assemblea 
è stato quindi il Capogruppo uscente 
Cavedal che ha ricordato il gran nume-
ro di attività, iniziative, manifestazioni 
e collaborazioni insieme alla Sezione, ai 
Gruppi, e alle altre Associazioni locali, 
portate avanti nell’ultimo decennio di 
mandato, rimarcando anche il valore 
e l’importanza dell’apporto degli ami-
ci e simpatizzanti iscritti, sempre più 
coinvolti nella vita sociale del gruppo. 
Il Direttivo che affiancherà il neo Ca-
pogruppo è composto dal Vice Lorenzo 
Tomasin, dal Segretario tesoriere Bruno 
Toniutti, dall’Addetto stampa Claudio 
Giuseppe Milocco e dai Consiglieri Ro-
land Martelossi, Mario Franco Todon 
e da Francesco Cavedal quale Alfiere.  
L’importanza di poter beneficiare di 
un Direttivo forte e oramai collaudato 
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Il 20 aprile le classi terze della 
Scuola Primaria di Gonars sono 
state accompagnate, insieme 
con le loro insegnanti, da 
alcuni membri del gruppo ANA 
di Gonars e Ontagnano, in una 
visita presso il Sacrario Militare 
di Redipuglia.
Dopo una breve presentazione 
dei partecipanti, la giornata 
è iniziata con un veloce 
inquadramento storico. Con 
piacere abbiamo potuto 
costatare come l’entusiasmo 

e la curiosità erano presenti 
nei ragazzi che, grazie a una 
preparazione curata dalle loro 
maestre nei giorni precedenti, 
avevano già affrontato il tema 
del primo conflitto mondiale.
I ragazzi si sono da subito 
dimostrati coinvolti e 
interessati, raccontando 
per primi come i loro bis o 
trisnonni furono travolti dalla 
tragedia del conflitto alla cui 
memoria era dedicata la visita 
d’istruzione.

Dopo aver appreso le norme 
comportamentali da mantenere 
nel Sacrario, gli alunni si sono 
incamminati in ordine verso le 
22 scalinate che custodiscono 
le salme degli oltre 100.000 
soldati caduti sul Carso durante 
le dodici battaglie dell’Isonzo. 
Dopo aver attraversato la Via 
Sacra, lungo cui sono sistemate 
delle lastre di bronzo riportanti 
i nomi delle località del basso 
Isonzo in cui più cruenti furono 
i combattimenti, siamo giunti in 

prossimità dell’ara contenente 
la salma del Duca d’Aosta, 
comandante in capo della 3^ 
Armata, la grande unità militare 
cui appartenevano in armi i 
100.000 caduti qui sepolti.
La successiva meta è stata il 
primo gradone, ai piedi del 
quale, i ragazzi hanno reso 
omaggio all’unica donna 
lì sepolta: la Crocerossina 
Margherita Parodi.
La visita è proseguita verso 
la trincea blindata, ancor 

Per non dimenticare

Claudio Giuseppe Milocco
Gruppo Alpini di Ontagnano

Carmelo Schillaci, 
nuovo capogruppo

D urante l’Assemblea annuale 
di venerdì 30 gennaio 2015, il 
Gruppo Alpini di Ontagnano ha 

eletto all’unanimità il suo nuovo Capo-
gruppo Carmelo Schillaci, giovanissimo 
Alpino e già socio ANA, classe 1987, che 
subentra alla guida del gruppo dopo 
i tre mandati consecutivi dell’uscente 
Francesco Cavedal. Nel corso dell’As-
semblea è stato inoltre rinnovato l’in-
tero Direttivo del gruppo ed è stato 
tesserato un nuovo socio Alpino, cosa 
davvero rara in questi tempi. 

Carmelo, in Friuli dal 1997 e a On-
tagnano dal 2000, è un militare di pro-
fessione in servizio effettivo nelle Trup-
pe Alpine in qualità di Primo Caporale 
Maggiore del Reparto Comando e Sup-
porti Tattici della Brigata Alpina Julia 
(con sede presso la caserma Spaccamela 
di Udine) nel Plotone Sicurezza con in-
carico di fuciliere. Ha partecipato alle 
missioni all’estero in Afghanistan, pro-
prio in quel tragico semestre ottobre 
2010/aprile 2011, in cui i nostri reparti 
alpini subirono una tra le più gravi per-
dite in servizio attivo nelle operazioni 

consentirà sicuramente agli Alpini di 
Ontagnano di mantenere il più possibi-
le inalterata l’attività istituzionale, of-
frendo al neo Capogruppo Schillaci una 
collaborazione e una disponibilità sicu-
ramente preziose. Presenti all’Assem-
blea anche il Presidente sezionale Gigi 
Ronutti, insieme al Delegato sezionale 
Claudio Plef, che in nome degli Alpini 
di Ontagnano hanno consegnato un 

riconoscimento al Capogruppo uscente 
Francesco Cavedal, ringraziandolo per 
la profonda dedizione e continua pre-
senza anche in ambito sezionale. 

Ricordiamo infine che, durante l’As-
semblea sezionale dei Delegati, svolta-
si poi a Santa Maria la Longa lo scorso 
mese di marzo, è stato inoltre conferito 
a Elvio Felice Matellon, storico Capo-
gruppo di Ontagnano, il riconoscimen-
to dell’“Attestato di Fedeltà all’Associa-
zione Nazionale Alpini”.
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Marco Strizzolo 
Grùp Mìez Mîl Gonars

Raduno Fiat 500 storiche 
e derivate

oggi esistente ai margini del 
Sacrario. A piccoli gruppi, i 
ragazzi sono stati accompagnati 
all’interno della trincea, dove 
con i loro occhi hanno potuto 

vedere la dura e spartana realtà 
dei luoghi in cui i soldati hanno 
vissuto durante il conflitto.  
Una breve sosta per la 
merenda, così da riprendere 

le forze necessarie per l’ultima 
parte della visita, il Colle di 
Sant’Elia. Durante la salita al 
colle ci siamo fermati presso 
i vari cippi sistemati lungo il 
percorso: abbiamo potuto così 
ricordare i soldati di tutte le 
armi e le specialità coinvolti 
nel conflitto e abbiamo 
visto anche le riproduzioni 
bronzee degli oggetti con 
cui quotidianamente i fanti 
convivevano.
Assieme alle maestre sono 

state lette le toccanti iscrizioni 
riportate sui cippi, frasi che 
inducono a una profonda 
riflessione sull’inutilità delle 
guerre. 
Siamo così giunti al termine 
della visita e con l’entusiasmo 
dei ragazzi negli occhi ma la 
tristezza degli eventi nel cuore, 
siamo rientrati tutti verso 
Gonars.

Giovanni Ciroi
ANA Gonars.

diventano compagni di viaggio che fanno sembrare insignifican-
ti le comodità delle auto moderne. Ed anche le persone che sa-
lutano a bordo strada sembrano rendersene conto, diventando 
partecipi del raduno a loro volta, anche solo attraverso un sorri-
so di rimando al colpo di clacson che li fa voltare.

Alle porte di Nespoledo, ad aspettare la carovana di “mac-
chinette”, c’era Canele, membro onorario del gruppo, il quale, 
visto il gran numero di acciacchi dovuti all’avanzata età, non ha 
potuto che aspettare il passare delle auto di fronte alla sua di-
mora, porgendo un ulteriore tributo in vivande ai partecipanti 
al raduno. 

Nonostante alcune macchine perse per strada e nonostante 
l’agguato enogastronomico offerto a casa del famigerato Canê-
le, il peregrinare delle 500 ha raggiunto in tarda mattinata la 
vera meta del giro: un birrificio artigianale di Nespoledo, dove 
Chei e Simpri Chei di Gonars hanno distribuito il rinfresco ai par-
tecipanti; ed è in questi momenti di convivialità che si conoscono 
persone o si rincontrano vecchi amici.

La giornata di festa è continuata poi nella palestra locale, 
dove i Simpri Chei di Nespoledo hanno sfoggiato tutta la loro 
abilità culinaria e si è proceduto con il pranzo, i ringraziamenti 
ai volontari, alle associazioni e alle premiazioni; un po’ di nume-
ri: 170 persone a pranzo, 98 auto partecipanti, 25 km di tragitto 
lungo i territori di 10 località della bassa friulana, rappresentanti 
di 21 club di Fiat 500, 21 anni di raduni a Gonars.

La giornata di festa è poi terminata nel cortile dei Parùs, do-
ve il gruppo e gli amici storici hanno concluso la giornata con 
una spaghettata preparata dall’infaticabile Roberto Fabro e 
dall’insostituibile Giovanna.

Arrivederci al 22° anno! 

Sabato 18 aprile fervono gli ultimi preparativi e per le vie di 
Gonars cominciano a rombare le prime 500. Il pomeriggio 
sono già arrivati i primi equipaggi dalla provincia di Belluno 

e ovviamente a casa di Roberto Fabro l’affettatrice è già in moto; 
alle 19.30 arrivano tre amici da Macerata: sul carrello una vecchia, 
ma per niente intimorita, Topolino, il tempo di parcheggiare in 
albergo, scaricare la Topolino e via per l’aperitivo in Piazzetta.

Serata tutti insieme al Ranch a Sant’Andrât e poi a nanna 
(tranne il povero Imerio Parùs Del Mestre che si è dovuto immo-
lare per riuscire a portare a dormire gli irriducibili festaioli, ore 
04.00 rientro in albergo) per essere pronti alle 7.00 in piazzetta 
per allestire il banco delle iscrizioni.

Ma quante erano le 500 domenica 19 aprile al raduno di Go-
nars? C’è chi dice siano state più di duecento. Mah, io non ci cre-
do, né avrò contate non più di un centinaio! Al di là di quante 
possano essere state le auto il giorno del raduno o i partecipanti 
iscritti, la profonda realtà di queste feste è che alla fine della 
giornata ciò che conta è la qualità del tempo passato assieme 
alle persone, siano esse nuovi amici o fedeli appassionati. 

Non a caso anche quest’anno il Grùp Mièz Mîl Gonars è riu-
scito a concludere al meglio il 21° raduno Fiat 500 grazie anche 
al bel tempo e soprattutto grazie agli immancabili volontari: ai 
soliti Chei Simpri Chei si sono aggiunti i Simpri Chei di Nespoledo 
che hanno avuto l’arduo compito di sfamare i cinquecentisti.

Il corteo, come d’usanza, partito dalla ormai popolare Piaz-
zetta di Gonars, si è mosso serpeggiando qua e là per la bassa 
friulana, toccando per una veloce sosta la sagra di Talmassons 
che ci ha invitato e ci ha offerto un ristoro “volante”. 

Girovagare per la campagna con la 500 durante una gior-
nata di sole, come domenica al raduno, ha di per sé qualcosa 
di singolare che rende possibile entrare in una realtà parallela 
dove tutto è relativo: velocità, tempo, rumore, odori, vibrazioni 



il calendario
2 martedì
Comune di Gonars
Consegna della Costituzione ai ragazzi neo diciottenni. 

4 giovedì/7 domenica
zonA PASToRALE DI GonARS
Solennità del Corpus Domini. A Gonars processione, dopo la 
S. Messa delle ore 20.00, lungo v. Roma per v. De Amicis, con 
l’omaggio floreale dei bambini della Prima Comunione.
Domenica ad Ontagnano dopo la S. Messa delle 9.30.

5 venerdì
SCUoLA PRImARIA GonARS
S. Messa di fine anno scolastico.

8 lunedi
IL SALoTTo
Partenza anziani per Grado.

7 domenica
C.E.Di.m.

CONCERTO ANNUALE DI FINE ANNO 
alle ore 18.00 presso il Palamostre di 
Udine con entrata libera e gratuita. Si 
esibiranno cinque corali della scuola, tra 
cui il Coro SIDORELA, il Coro Giovanile e 
il Coro SINE TEMPORE accompagnate da 
una rock band formata da docenti e da 
alcuni dei migliori allievi.

11 giovedì
SCUoLA PRImARIA GonARS
Festa di fine anno alle ore 9.30 presso la Palestra di base con 
i bambini, le maestre, il personale e le famiglie.

12 venerdì
SCUoLA DELL’InFAnzIA “S. G. Bosco”
Nel tardo pomeriggio, festa di fine anno con i bambini, le 
maestre, il personale e le famiglie.

13 sabato
SCUoLA DELL’InFAnzIA “Chiara e Federico”
Festa di fine anno alle ore 10.00 con i bambini, le maestre, il 
personale e le famiglie.

13 sabato
PARRoCCHIA “S. Giorgio m.” FAUGLIS
Memoria di sant’Antonio di Padova: in suo onore si snoderà 
la solenne processione dopo la S. Messa delle ore 20.00.

14 domenica
zonA PASToRALE DI GonARS
Celebrazione comunitaria dei Battesimi, S. Messa alle 11.00.

21 domenica
TEmoLo CLUB
3^ Gara sociale presso il laghetto Di Bert a Castello.

I L  C A L E n D A R I o
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g i u g n o 

3 venerdì
noTTE BIAnCA

venerdì 3 e sabato 4
CIRCoLo InSIEmE e GRUPPo ALPInI
“ANTOGNAN IN FIESTE” in ricordo della grande Sagra delle 
Pesche, festa paesana serale con chioschi e piarsolàde pres-
so il parco delle ex scuole elementari di Ontagnano. Nelle 
due serate si disputeranno il Palio dei Borghi e il Tiro alla 
fune.

domenica 5
IL SALoTTo
Gita al parco divertimenti di Gardaland.

da giovedì 2 a domenica 19 
ESTATE RAGAzzI
Titolo “Tutti a tavola: ma non di solo pane vive l’uomo!”

10 venerdì 11 sabato
LE AnDRonE
Presso la Corte Quain, Tutfulut e Fabio in via Monte Grappa 
alle ore 21.00 Ajarìn di Androne. Venerdì: “Trigeminus”.
Sabato: Commedia in due atti “Se non mi arrestate l’ammaz-
zo” con la compagnia Officina Teatrale Gonars.

11 sabato
AnA GonARS
Presso l’area festeggiamenti del parco della Canonica si terrà 
la Cena sociale del Gruppo Alpini di Gonars, sarà allietata da 
musica folk dal vivo. Si raccolgono le iscrizioni presso la sede 
ANA, tutta la popolazione è invitata a partecipare.

18 sabato 
TEmoLo CLUB
Gara sociale notturna presso il laghetto Di Bert a Castello.

Dal 26 al 1° agosto 
PELLEGRInAGGIo A RomA
I ragazzi delle superiori partecipano al Pellegrinaggio Dioce-
sano dei Giovani a Roma.

Entro il 1° agosto
Pellegrinaggio a medjugorje
Il prossimo pellegrinaggio a Medjugorje è programmato dal 
5 al 9 settembre, ed è possibile iscriversi fino al 1° agosto. La 
quota individuale è di euro 280,00 e comprende: viaggio con 
pullman riservato Gran Turismo, pranzi e cene, pernottamen-
to presso pensioni locali e assicurazione. 
Per prenotazioni ed informazioni potete rivolgervi a: Miche-
le Franz tel. 0432 992285.

1° sabato 
IL SALoTTo
Rappresentazione de “Il barbiere di Siviglia“ all’Arena di Ve-
rona.

l u g l i o 

a g o s t o 

Dall'11 al 27 giugno  •	
IX TORNEO  
DEI BORGHI  
GONARS

Venerdì e sabato 26/27 •	
giugno TORNEO DI 
BEACH SOCCER in 
collaborazione con 
UDINESE BEACH SOCCER

FOX COMPANY EVENTS TORNEI ESTIVI
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il calendario

L’angolo delle Sagre
FAUGLIS 
dal 17 al 26 luglio
Associazione Culturale Ricreativa Fauglis

Venerdì 17 luglio
Ore 20.00 Apertura festeggiamenti presso campo 
sportivo con chioschi e pesca di beneficenza.
Ore 21.00 Gara di briscola gastronomica
Ore 21.00 Borc VS Food - 1° torneo dei borghi ga-
stronomico
Ore 21.00 Area giovani musica con “ GLI ANNI 
D’ORO (cover 883) “

Sabato 18 luglio
Ore 19.00 Apertura chioschi, pesca di beneficenza.
Ore 20.00 Mostra 40° anniversario A.C.R.F. e mostra 
scuola di mosaico di Fauglis
Ore 21.00  Serata danzante con l’orchestra “LUCKY 
BAND”
Ore 21.00 Area giovani musica con “ RUE DE PARA-
DIS (cover rock) “
Ore 23.15  Estrazione tombola

Domenica 19 luglio
Ore 18.00 “Ti mostri le capasse “5^ Mostra e corso 
sulle tartarughe
Ore 19.00  Apertura chioschi, pesca di beneficenza 
e mostra.
Ore 21.00  Serata danzante con l’orchestra “PETRIS 
E I SOLISTI”
Ore 23.15  Estrazione tombola

Venerdì 24 luglio
Ore 20.00  Apertura chioschi, pesca di beneficenza 
e mostra.
Ore 21.00  Area giovani musica con “ TIRRADIO “
Ore 21.00  Gara briscola gastronomica.

Sabato 25 luglio
Ore 19.00  Apertura chioschi, pesca di beneficenza 
e mostra.
Ore 20.00  Concorso gastronomico a base di fritta-
te, organizzato dal gruppo donne coltivatrici
Ore 21.00  Serata danzante con l’orchestra “I RA-
GAZZI ITALIANI”
Ore 21.00 Area giovani musica con “ VENUSIA (co-
ver rock femminile) “
Ore 23.15  Estrazione tombola

Domenica 26 luglio
Ore 19.00  Apertura chioschi, pesca di beneficenza 
e mostra.
Ore 21.00  Serata danzante con l’orchestra “I COL-
LEGIUM”.
Ore 23.15  Estrazione tombola.
ore 24.00 Chiusura festeggiamenti 
con fuochi d’artificio e a seguire “Polenta 
pasticciata” per tutti a cura del “Gruppo Tutela An-
tica Polenta di Fauglis”

GONARS dal 21 agosto  
al 30 agosto
66^ SAGRA PAESANA DI GONARS
“Sagra del calamaro e della seppia”
Comitato Sagra paesana e Parrocchia 
“San Canciano Martire”
Venerdì 21
Ore 20.00 apertura festeggiamenti, doppia musi-
ca: liscio e disco nell’area giovani.
Ore 20.30 Iscrizioni gara di briscola.

Sabato 22
Ore 19.00 Apertura chioschi, pesca di beneficenza
Ballo liscio con orchestra e gruppi pop-rock 

nell’area giovani. Torneo di scacchi
Ore 23.30 estrazione Tombolissima.

Domenica 23
Ore 19.00 Apertura chioschi, pesca di beneficenza. 
Ore 21.00 doppia musica: liscio e disco nell’area 
giovani.

Giovedì 27 
Ore 20.30 Teatro a cura dell’AFDS

Venerdì 28
Ore 19.00 Apertura chioschi, pesca di beneficenza
Ore 21.00 doppia musica: liscio e gruppi pop-
rock nell’area giovani. 
Gara di briscola.

Sabato 29
Ore 21.00 doppia musica: liscio e gruppi pop-
rock nell’area giovani.
Ore 23.30 estrazione tombolissima. 

Domenica 30
Ore 9.00 Apertura chioschi, pesca di beneficenza
Organizzato dal Grup Miez Mîl di Gonars 4^ 
Raduno “LOW COST” FIAT 500 STORICHE e 2^ 
RADUNO “TWIN MOTORS” FIAT ABARTH.
Ore 9.00 MARCIALONGA 2° Giro nelle paludi e 
mulini di Gonars in collaborazione con gli AMIS 
DI VIE ROME
Ore 21.00 Doppia musica, liscio e country 
nell’area giovani.
“24ª Festa delle torte”.
Ore 23.00 tombola chiusura festeggiamenti. 
Inoltre altri intrattenimenti e spettacoli alliete-
ranno le giornate dei festeggiamenti.

CENTRO VACANZE DELLA 
LIBERTAS
Il Centro Vacanze orga-
nizzato dalla Polispor-
tiva Libertas Gonars, 
in collaborazione con 
i Comuni di Gonars e 
di Bicinicco, si svol-
gerà per 8 settima-
ne dal 15 giugno al 7 
agosto, dal lunedì al venerdì, 
dalle 8.00 (pre-accoglienza dalle 7.40) alle 
13.00, presso le palestre e i campi all’aperto 
di Gonars, con uscita settimanale in pisci-
na e gita gratuita il 30 giugno alla Riserva 
naturale di “Valle Cavanata”. Il Centro è ri-
volto a bambini e bambine dai 5 ai 13 anni. 
Responsabile prof. Cristian Tosolini, con il 
dott. Filippo Stocco, la prof.ssa Valeria Ursi-
no, l’animatore Stefano Martorano e le Edu-
catrici Sara e Giorgia. 
Info: Cristian Tosolini 3405824276 - www.
libertasgonars.it

NIDO “LA LIBELLULA”
L’asilo nido è aperto fino  
al 31 luglio, con gli stessi orari.
Info: tel. 342.5710244 
lalibellula@cooporizzonte.it

BODYEXPRIM
In via Vittorio Veneto 102 (sede della pi-
scina e della palestra) verranno svolte le 
attività lunedì, mercoledì e venerdì: atti-
vità in piscina, nuoto, pallanuoto, danza, 
disegno e arte, musica, giochi da tavola, 
giochi di squadra. Martedì e giovedì le 
attività saranno all'aperto ai campetti di 
Morsano: tennis, pallavolo, giochi con 
l'acqua, pattinaggio, educazione ciclisti-
ca, triathlon.
Info: 0432-931597 e 3248636242 sportsc-
bodyexprim@gmail.com

CENTRO ESTIVO
“Le Androne”, con la collaborazione della 
Fox Company Events, degli “Amîs dal Disu” 
e della “Michele Filippo Marching Band”, 
propone un centro estivo che si svolge dal 
15 al 30 giugno nel pomeriggio; dal 17 al 
28 agosto mattina e pomeriggio, con pos-
sibilità di attivare la mensa (a pagamento) 
con un congruo numero di richieste. Sa-
ranno proposti laboratori d’inglese, musica 
e percorsi naturalistici per i ragazzi della 
scuola primaria.
Info: presso Biblioteca tel. 0432 993056 o 
sede di “Androne”

ESTATE RAGAZZI “Tutti a tavola”
La Parrocchia e Grup-
po Oratorio di Gonars 
propongono l’Estate 
ragazzi dal 4 al 19 lu-
glio, dalle ore 14.30 al-
le 18.00 presso il parco 
della canonica, per ra-
gazzi dai 6 ai 12 anni.
Info: 3403262448

CENTRO ESTIVO
La Scuola dell’Infanzia Paritaria “S. Gio-
vanni Bosco” di Gonars attiverà un Centro 
Estivo presso la scuola dal 6 al 31 luglio, 
dalle 8.00 alle 13.30 con merenda e pranzo 
incluso. La frequenza può essere anche solo 
settimanale. Sarà aperto anche per i bam-
bini del territorio dai 3 ai 6 anni, fino a un 
massimo di 25 bambini. 
Info: Maria Elena Dose 0432 993491 asilo-
sgbosco@virgilio.it
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I n questi anni di carenza di risorse economiche e tagli di 
spesa da parte degli enti pubblici, l’indirizzo dei mede-
simi è quello di orientare le risorse a soggetti promotori 

d’iniziative a carattere sociale e culturale, a favore delle co-
munità locali e promosse tramite consorzi di associazioni.  
Partendo da questo presupposto l’Associazione di Promo-
zione Sociale Mu.Nu.S., (associazione capofila) unitamente 
alla Fox Company Events e al Circolo Artistico Culturale “Le 
Androne”, ha partecipato, assieme a molte altre Associazio-
ni, a un bando pubblico per la promozione di progetti a fa-
vore delle comunità locali. Queste Associazioni sono riuscite 
ad ottenere un contributo per implementare un progetto 
rivolto ai giovani studenti di Gonars, suddiviso in due fasi.  
La prima fase, coordinata dalla Mu.Nu.S. grazie anche al con-
tribuito dell’Ass. Fox Company Events, è già in corso, (iniziata 
il 1° ottobre 2014, terminerà il 31 maggio 2015, e se le risorse 
lo permetteranno, riprenderà con il prossimo anno scolastico 
a ottobre) si concretizza nell’attività di DoPosCuola e offre 
un supporto alle famiglie mediante, il coinvolgimento di gio-
vani maggiorenni diplomati e/o laureati in diverse discipline, 
che mettono a disposizione le loro competenze per aiutare i 
giovani compaesani frequentanti la Scuola secondaria di pri-
mo grado nel percorso scolastico pomeridiano, indirizzandoli 

ad un miglior ap-
proccio allo studio, 
alla comprensione e 
allo svolgimento dei 
compiti, come mo-
mento di crescita. 
Questa parte del pro-
getto, che è già forte 
di un’esperienza qua-
driennale, si pone 
l’obiettivo di evitare 

il precoce abbandono della scuola, garantendo attenzione e 
cura ai minori, per offrire al territorio un valore aggiunto di 
promozione alla solidarietà. La maggior parte delle risorse del 
progetto è impiegata per sostenere i giovani in cerca di occu-
pazione, mediante un programma ben definito di ore di dopo-
scuola, raggiungendo così un duplice obiettivo: da una parte 
essere un sostegno per i loro giovani alunni al fine di miglio-
rare le loro prestazioni scolastiche, grazie al loro aiuto; dall’al-
tra, ottenere un contributo economico per il lavoro svolto.  
 
La seconda fase riguarda l’attivazione del CEntRo EstiVo, 
ed è coordinata dal “Le Androne”, con la collaborazione della 
Fox Company Events, agli Amîs dal Disu “SKHYD” Onlus, (che 
mette a disposizione risorse aggiuntive, ottenute mediante 

partecipazione a un altro bando pubblico) e della “Michele 
Filippo Marching Band”, le quali, dalla fine del corrente anno 
scolastico, (da metà giugno al 31 agosto), evitando sovrapposi-
zioni con altre iniziative, si pongono come obbiettivo principale 
l’organizzazio-
ne di discipline 
culturali e ag-
gregative non 
sportive. Le at-
tività saranno 
proposte da 
giovani mag-
giorenni diplo-
mati/laureati, e 
da adulti con esperienze titoli e/o professionalità specifiche, 
che hanno già maturato esperienze come animatori di centri 
estivi, e saranno rivolte principalmente ai minori frequentan-
ti la Scuola primaria, consentendo comunque, nei limiti della 
capienza, la partecipazione anche ai ragazzi della scuola se-
condaria di primo grado. L’attività si svilupperà mediante la 
creazione di gruppi eterogenei all’interno della stessa fascia 
scolastica, tesa a favorire la coesione, la convivenza, la cono-
scenza, l’aggregazione, il gioco di squadra, che favoriscono 
legami di solidarietà tra i partecipanti. L’attività consisterà in 
giochi di collaborazione, la cui dinamica non prevede compe-
tizione tra i gruppi, ma il cui scopo è la comprensione e l’aiuto 
reciproco, per la riuscita del gioco stesso. Gli obiettivi specifici 
sono invece quelli di far acquisire ai partecipanti un compor-
tamento corretto, rispettando e interiorizzando le norme e le 
regole di buona convivenza, sapendo prestare attenzione a chi 
parla, rispettando le persone che hanno la responsabilità di vi-
gilarli, imparando a collaborare con i propri simili. Per quanto 
riguarda il Centro Estivo, le adesioni/iscrizioni e le informazioni 
più specifiche sulle attività che saranno proposte, si potran-
no ricevere c/o la sede del “Le Androne” e della Biblioteca  
Buona estate a tutti!

Sergio Andrian  
(Associazione di Promozione Sociale Mu.Nu.S.)

Progetto doposcuola  
e centro estivo
Nessuno deve rimanere indietro o essere emarginato!
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BALLAnDo SoTTo LE STELLE 
Tutti i mercoledì di luglio e agosto, con inizio mercoledì 1 lu-

glio, dalle 20.00 alle 24.00, sarà riproposto il consueto ballo estivo 
all’aperto, presso il campetto del Parco dei Tigli a Gonars. L’or-
ganizzazione del ballo sarà curata dai soci e dai volontari della 
munus. Presso l’area funzionerà inoltre un fornitissimo chiosco di 
bevande per alleviare la calura estiva. In caso di pioggia, il ballo si 
terrà comunque presso la vicina palestra. Il ricavato delle serate, al 
netto delle spese sostenute, sarà devoluto a iniziative di solidarie-
tà, trasporti sociali e sostegno a situazioni di disagio familiare.



11

mo. Anche tali notizie si rivelano di note-
vole importanza storico-documentaria.

Le annotazioni riportano anche nomi di 
testimoni o di madrine e padrini, che pos-
sono essere utili per identificare meglio i 
personaggi ricercati. Nella ricerca genealo-
gica, infatti, è forte il rischio di omonimie 
in quanto, sull’onda della Controriforma, 
andarono gradualmente scomparendo 
molti nomi “particolari” (per esempio 
benauguranti) a favore dei nomi di santi 
riconosciuti. Si ebbe, in sostanza, una ra-
refazione dei nomi usati e quindi più fre-
quenti omonimie, fonte di maggior rischio 
di confusione per il ricercatore. Un aiuto 
- o da altro punto di vista - un ulteriore 
elemento di incertezza è dato dalla diffu-
sione dell’uso di dare ai nipoti, non solo 

primogeniti, il nome dei nonni. In famiglie numerose, come av-
veniva di regola in passato, questo porta a difficoltà crescenti 
per la ricerca.

I registri parrocchiali vanno dunque a costituire un patrimo-
nio storico e sociologico ineguagliabile, punto di riferimento di 
una completa ed accurata ricerca genealogica e storica.

Da ben 20 anni, il sig. Carletto Candotto, si occupa di gestire 
e conservare l’archivio parrocchiale, prima con l’aiuto di Don 
Livio Carlino, ora con il sostegno di Don Massimiliano: un lavo-
ro fatto con passione e minuziosità, tanto da aver elaborato in 
questi anni, l’albero genealogico delle famiglie di Gonars. So-
prannomi, cause di morte (come il tifo e la febbre gialla, a causa 
delle paludi), età media di vita (nel 1600 era di 40 anni d’età), 
numero della popolazione (dal1700 Gonars ha sempre avuto 
una costante di 3000 abitanti), mestieri (paese prevalentemente 
agricolo, con allevamenti di pecore), localizzazione delle fami-
glie (indicazione delle vecchie vie e dei civici). 

A tal proposito, sulla localizzazione delle famiglie, è in cor-
so un progetto d’individuazione, attraverso le vecchie map-
pe, napoleoniche ed austriache, ed il registro dello Stato delle 
Anime, di collocazione vera e propria delle abitazioni sul ter-
ritorio, corredato dall’albero genealogico della famiglia resi-
dente. In futuro si spera di poter pubblicare, ad ogni uscita 
del GLAG,  la storia di una famiglia corredata da una o più 
fotografie, rappresentanti le vecchie vie del paese, che sareb-
be interessante raccogliere anche attraverso la collaborazione 
della popolazione. 

Le fotografie naturalmente sarebbero, con l’autorizzazione 
del proprietario, scansionate per poi poter essere utilizzate ad 
integrazione degli articoli. Gli originali saranno trattenuti so-
lo ed esclusivamente per il lavoro di scansione, oltre ad essere 
conservati in buste con il nome del proprietario, onde evitare 
dispersioni. Le fotografie possono essere portate in Biblioteca 
negli orari d’apertura, il martedì, il mercoledì ed il giovedì dalle 
15.00 alle 19.00 ed il venerdì mattina dalle 09.00 alle 12.00.

Nel 1995, in concomitanza con 
l’arrivo del nuovo parroco, Don 
Livio Carlino (parroco di Gonars e 

Ontagnano dal 1995 al 2001), ed i lavori 
di ristrutturazione della canonica, si de-
cise di dare una collocazione più idonea 
all’archivio parrocchiale, costituito per la 
maggior parte da registri, circa una ses-
santina. Schedati ed inventariati, venne-
ro collocati in un armadio, per facilitarne 
la fruizione, ricerche storiche soprattutto. 
I registri parrocchiali sono dei libri, in cui 
sono annotati gli avvenimenti correlati 
alla vita religiosa della parrocchia: batte-
simi, cresime, matrimoni e funerali.

A questi quattro libri se ne aggiunge 
un quinto, lo Status Animarum, in cui, 
in particolari occasioni (generalmente 
durante le benedizioni pasquali), veniva annotato un censi-
mento o una descrizione generale dello stato delle anime del-
la parrocchia. In esso erano registrati dati anagrafici e religiosi 
dei parrocchiani, soprannomi di famiglia, nonché le professioni 
svolte e le proprietà, questi ultimi dati erano utili ai fini della 
determinazione della decima (decima parte della ricchezza) da 
versare alla parrocchia.

Talvolta sono scarni elenchi di nomi e di numeri; ma quando 
sono particolarmente accurati, gli stati delle anime riportano 
altre annotazioni importanti: i nomi delle vie e delle contrade, 
la proprietà dell’abitazione (propria o in affitto), la condizione 
lavorativa del capofamiglia, la presenza di domestici e servitù 
ecc. Sono quindi una fonte importantissima per gli studi demo-
grafici, sociali, toponomastici e per le ricerche genealogiche. 

I registri parrocchiali divennero obbligatori nel 1563, per 
quanto riguarda battesimi e nozze, e nel 1614 per i decessi. È 
solo infatti nel 1614 che la Santa Sede regolamentò le norme 
per la compilazione di detti registri.

La Chiesa cattolica prescrive che nei suoi registri le persone 
vengano designate non con il solo nome, ma anche con l’in-
dicazione della parentela e della parrocchia di appartenenza. 
Queste informazioni ne accrescono l’utilità nelle ricerche docu-
mentarie.

La stesura degli atti, in particolare nei primi secoli dopo l’in-
troduzione dei libri, ma in alcune diocesi fino al XX secolo, av-
veniva in latino, secondo formule costanti a seconda dei diversi 
tipi di registrazione (battesimo, matrimonio, morte). Nei casi di 
parroci di campagna, di scarsa istruzione, può capitare a vol-
te che la stessa lingua latina usata sia imprecisa, in particolare 
quando ci si allontana dalle formule di rito. Ciò poteva accadere 
quando a margine, o tra le registrazioni cronologiche, veniva-
no annotate, come a volte capitava, notizie particolari o degne 
di nota: una carestia, una nevicata particolarmente intensa, un 
terremoto, una disgrazia, una battaglia o un fatto notevole ac-
caduto alla persona di cui, all’epoca, si era registrato il battesi-

Fonti di storia
I registri parrocchiali

Annalisa Schiffo 
Associazione Storica Stradalta
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Nuovo direttivo. Nuove 
idee. Nuovi progetti

Massimo Lazzaro
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Giugno
martedì 2 CASTIonS DELLE mURA 
memorial Federico Pinat km 7-13-
20 partenza dalle 9.00 alle 10.00
Sabato 6 San Antonio di Porcia 
marcia verde serale ascoltando gli 
usignoli km 5-10 partenza dalle 
18.00 alle18.30
Domenica 7 TREPPo GRAnDE Cja-
minade par cognosi Trep km 7-14-
21 partenza dalle 8.30 alle 9.00
Domenica 14 FELETTo UmBERTo 
Haiti Fum Rum km 6-12-16 partenza 
dalle 8.30 alle 9.30
Domenica 21 RACCHIUSo DI ATTI-
mIS Ator par Riclus km 6-13-18 par-
tenza dalle 9.00 alle 10.00
Sabato 27 FLUmIGnAno Cammina-
ta di San Pietro km 5-10 partenza 
dalle 18.30 alle 19.30
Domenica 28 DoLEGnAno marcia 
tra Dolegnan e la Badie km 7-14-21 
partenza dalle 8.30 alle 9.30

Luglio
Sabato 4 PoLSE DI PoRCIA marcia 
dei 5 fiumi km 5-10 partenza dalle 
18.30 alle 19.00
Domenica 5 BUERIS Il salt dal crot 
km 6-12-18 partenza dalle 8.00 alle 
10.00
Domenica 12 CASSACCo marcia dei 
fiori km 8-12-20 partenza dalle 8.00 
alle 9.30
Domenica 19 TAVAGnACCo marcia 
sulle strade dai ciavaj km 3-6-12-21 

partenza dalle 8.30 alle 9.30
Sabato 25 SAn VITo AL ToRRE Pas-
seggiando sul Torre km 6-12 par-
tenza dalle 17.30 alle 18.30
Domenica 26 moRUzzo marcia 
dell’amicizia km 7-12-20 partenza 
dalle 8.00 alle 9.30

Agosto
Sabato 1 PoRCIA marcia in cima al 
campanile km 5.10 partenza dalle 
18.00 alle 18.30
Domenica 2 CRAUGLIo Un zir pai 
giai km 6-12-20 partenza dalle 8.00 
alle 9.00
Sabato 8 PERTEGADA La ferrago-
stana km 6-12 partenza dalle 18.00 
alle 18.30 
Domenica 9 REAnA DEL RoIALE 
marcia dell’Assunta km 6-12-18 
partenza dalle 8.30 alle 9.30
Venerdì 14 DARDAGo DI BUDoIA 
Attorno al torrente Artugna km 
7-12 partenza dalle 17.00 alle 18.30
Sabato 15 FRISAnCo marcia cul cja-
piel km 6-14-21 partenza dalle 8.30 
alle 9.30
Domenica 16 CoRGnoLo marcia 
del toro km 7-12-21 partenza dalle 
8.00 alle 9.30
Domenica 23 moRTEGLIAno mar-
cia blave di mortean km. 7-13-21 
partenza dalle 8.30 alle 10.00
Domenica 30 - GonARS Giro delle 
paludi e mulini di Gonars km 6-12-
18 partenza dalle 8.30 alle 10.00

Gruppo Marciatori “Amîs di Vie Rome”

E ra il 2006 quando veniva convocata la prima assemblea 
dell’allora neocostituita associazione artistico ricreativo 
culturale “Le Androne”, associazione sorta dalla necessi-

tà di strutturare e promuovere attività culturali in un territorio, 
Gonars, storicamente ricco d’iniziative e associazionismo.

A distanza di nove anni, alla presenza dei numerosi soci 
dell’associazione, si è tenuta la consueta assemblea per l’ap-
provazione del bilancio e la nomina delle nuove cariche sociali. 
Riconferma alla presidenza dell’associazione per Mauro Tavaris, 
affiancato da due vicepresidenti Luigi Codotto e Jacopo Got-

tardo, cassiere. Componenti del nuovo 
direttivo sono: Massimo Lazzaro, Milena 
Durigutto, Elisa Del Bianco, Stefano Dose, 
Franca Del Frate, Giovanni Prez, Luca Co-
lussi, Enzo Pulimanti ed Emanuele Baggio 
in veste di segretario.

Novità importante riguarda la creazione 
di nuovi gruppi di lavoro: il gruppo giova-
ni, il teatro, il gruppo di ricamo e il gruppo 
cucito. Segnale importante di come la re-
altà culturale ha saputo radicarsi nel ter-
ritorio proponendo molteplici iniziative, 
spesso in collaborazione col Comune e con 
le altre realtà associative del territorio. Im-
portante ricordare che anche quest’anno 
l’associazione artistico-ricreativo culturale 
“Le Androne” organizzerà i centri estivi, 
grazie ad un progetto di ampio respiro che 

vede l’associazione Munus capofila.
Un sentito ringraziamento a tutti quelli che nel tempo, iscrit-

ti all’associazione e non, hanno saputo con il loro importante 
contributo traghettare l’associazione culturale fino ad oggi, e 
un augurio di buon lavoro a tutti i componenti del nuovo di-
rettivo.

la tana del goming
È un gruppo di aggregazione giovanile, che si sta impegnan-

do per far crescere e valorizzare le proprie idee. S’incontrano 
ogni venerdì nella sede de “L’Androne”, con lo scopo di condi-
videre la stessa passione, abbattendo le barriere di “internet” e 
ritrovandosi come ai vecchi tempi tutti in una stanza per gioca-
re e discutere in allegria. Se vuoi, vieni anche tu.

il salottino della maglieria
Aggrega una decina di signore appassionate di maglieria che 

ogni martedì pomeriggio si ritrovano in sede, armate di ferri e 
gomitoli, per trascorrere qualche ora in piacevole compagnia, 
scambiandosi suggerimenti sui lavori. Il salottino è aperto a tut-
te le signore, di qualsiasi età, appassionate di tale hobby, sia 
esperte sia alle prime armi.

il grup dal grop
Scuola di ricamo che si trova ormai da quattro anni, ogni mar-

tedì sera, dove la creatività e la manualità non mancano. Con 
ago e filo, uncinetto o ferri ci si scambia consigli e idee. Invitia-
mo chiunque voglia condividere tale piacevole esperienza.

"officina teatrale gonars"
Dopo quarant’anni di assenza di una compagnia teatrale, un 

bel gruppo di amici si sono sentiti, a vario titolo, di mettersi in 
gioco, chiedendo ad altri di unirsi a loro. Il gruppo è composto 
da persone di Gonars e paesi vicini. 

Sabato 30 maggio nella sala teatrale di Fauglis è stata pre-
sentata la commedia in due atti “Se non mi arrestate, l’ammaz-
zo”. La commedia è ambientata in una caserma dei Carabinieri. 
Un uomo, infatuato di una bella vicina di casa, si presenta alla 
locale stazione dei Carabinieri per  denunciarsi come prossimo 
assassino della vicina. Nella caserma il maresciallo e l’appunta-
to, dopo aver ascoltato la storia, faranno di tutto per indurlo 
a ragionare. Interverranno un avvocato, la donna delle pulizie 
della caserma e la moglie del maresciallo, la quale, sentita la 
questione, con un abile stratagemma, farà sì che la storia finisca 
bene. Lo spettacolo sarà ripetuto a luglio a Gonars.
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Tempi duri per  
l’“orecchiona”
Già nel VI sec. a.C. il poeta greco 

Esopo, in una sua favola, narrava 
le vicende di una lepre agile e ve-

loce, che si vantava di battere nella cor-
sa la lenta tartaruga. Da allora, anche se 
molti secoli sono trascorsi, questa specie è 
ancora presente sul territorio europeo e 
ancora oggi, come nel passato, continua 
a rappresentare per il cacciatore uno dei 
selvatici per eccellenza e la preda più am-
bita del carniere.

Purtroppo, nel corso degli ultimi de-
cenni la lepre ha necessariamente do-
vuto adattarsi alle profonde modifiche 
dell’agricoltura e ai cambiamenti del pae-
saggio ed ha incontrato numerosi periodi 
di difficoltà, generati, talora, anche da una 
pressione venatoria eccessiva, soprattutto 
in alcune regioni del territorio nazionale. 
Tuttavia, anche se la nostra Riserva già da 
diverse stagioni ha sensibilmente ridotto 
il prelievo venatorio a un solo capo per 
socio, negli ultimi anni abbiamo assistito 
a un significativo decremento della popo-
lazione di questa specie. Sconosciute al 
momento attuale le cause certe di questo 
fenomeno, anche se sono stati condotti 
e sono tuttora in corso diversi studi sulla 
popolazione di lepri, per poter valutare il 
numero di esemplari giovani e adulti pre-
senti sul territorio e riconoscere l’incre-
mento annuo della specie. In particolare 
la nostra Riserva è stata tra le prime ad 
aderire a un progetto che prevedeva la 
raccolta di dati, analizzando il tubercolo 
di Stroh, un nucleo cartilagineo presente 
nella sommità dell’avambraccio della le-

pre in età giovanile. Inoltre, dallo scorso 
anno, il dott. Stefano Filacorda dell’Uni-
versità di Udine ha avviato un progetto 
per lo studio sul problema della lepre, al 
quale ha aderito anche la nostra Riserva, 
che ha partecipato con i dati raccolti nella 
scorsa stagione venatoria. 

Tra le ipotesi più accreditate che ten-
tano di spiegare la drastica riduzione di 
lepri sul territorio, vi è la considerazione 
che negli ultimi anni sono aumentate le 
precipitazioni, soprattutto nel periodo 
autunnale e primaverile, che potrebbero 
provocare la difficoltà di sopravvivenza 
dei piccoli. Tra le principali cause di mor-
te, inoltre, si considerano l’improvvisa 
diminuzione di disponibilità alimenta-
re provocata dal repentino avvicendarsi 
delle colture, le lavorazioni agronomiche 
(sfalci, diserbi, irrorazione con fitofarma-
ci) senza dimenticare gli incidenti stradali 
e, perché no, anche il bracconaggio. A 
tutto ciò bisogna aggiungere l’elevata 
presenza di predatori, come volpi, gazze 
e cornacchie che si cibano soprattutto di 
leprotti. Ormai da diversi anni i cacciatori 
della Riserva di Gonars, sensibili a questa 
riduzione, rilevata attraverso numerosi 
censimenti notturni, poiché la specie è 
generalmente attiva nel periodo nottur-
no-crepuscolare, effettuano un attento 
controllo della densità della popolazione 
e già due anni fa hanno, in via preven-
tiva, ridotto gli abbattimenti ad un solo 
capo per socio a stagione. In quest’ul-
timo anno, però, la riduzione delle pre-
senze è davvero preoccupante e perciò, 

anche se a malincuore, è stato deciso di 
sospendere gli abbattimenti per la pros-
sima annata venatoria, provvedimento 
mai attuato prima nella storia della no-
stra Riserva! Visto che al momento la 
specie non è ripopolabile e consideran-
do che per noi rappresenta un vero pa-
trimonio faunistico, abbiamo pensato di 
preservare sin da subito la popolazione. 
Questa decisione ha richiesto a tutti noi 
cacciatori un enorme sacrificio, giacché le 
giornate di "caccia all’orecchiona", com’è 
simpaticamente chiamata, sono tra le più 
appassionanti. Enorme è l’emozione che 
precede l’apertura della giornata di cac-
cia a questo furbo selvatico: la notte quasi 
non ti lascia chiuder occhio e la sera dopo 
la battuta rivedi nella tua mente tutte le 
zolle dei campi arati e gelati, che hai per-
corso insieme ai tuoi cani alla ricerca della 
sua cova. Puoi passarle accanto a meno di 
pochi centimetri e non notarla, mimetiz-
zata e immobile, oppure puoi ammirarla 
sfrecciare a una velocità di 60/70 km orari 
quando ha fiutato il pericolo e i cani la 
inseguono, pur sapendo che non la rag-
giungeranno mai. Insomma cara vecchia 
lepre, per quest’anno puoi stare tranquil-
la! Ci rivediamo il prossimo, speriamo in 
numero più consistente e intanto ci ac-
contenteremo della... polenta!

Barbara Di Pascoli  
e Roberto Ronutti 
Riserva di caccia Gonars

Ricordiamo che l’11 aprile presso la palestra di base, 
nell’ambito delle manifestazioni rivolte al centenario della 
Grande Guerra, si è svolta la serata storica organizzata dal 
nostro gruppo ANA. 
La serata, moderata dallo storico Artigliere Alpino Mattia 
Uboldi, ha visto l’alternarsi d’immagini narrate e canti del 
Coro sezionale ANA Udine Gruppo di Codroipo. Centoventi 
minuti di storia che hanno attirato l’attenzione di tutti gli 
spettatori, affascinati e colpiti dalla cruenta e dettagliata 
descrizione delle sofferenze, delle atrocità e delle barbarie 

che hanno dovuto patire i soldati di tutti i fronti. Soldati 
mandati a combattere senza possibilità di scelta, ma 
sempre pronti a onorare la Patria. La serata si è conclusa 
con un lungo e commosso applauso, a testimonianza di 
quanto questa terra sia ancora legata a quei tragici eventi 
e voglia ancor di più oggi “onorare i morti, aiutando i 
vivi”. Invitiamo tutti a fare una riflessione affinché il 
sacrificio di tanti non risulti vano e sia di stimolo per una 
vita migliore.

Denis Tirelli (ANA Gonars)

La Grande Guerra
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informail Comune
I L  C o m U n E  I n F o R m A

A cura dell’Amministrazione Comunale

Politica educativo scolastica
In questi anni l’amministrazione comunale da me guidata ha avuto un 

occhio di particolare riguardo per il settore educativo in termini di edilizia 
scolastica, dotazioni strumentali, iniziative didattiche.

Dopo la costruzione della Scuola dell’Infanzia di via Molini, portata a 
termine durante il primo mandato, ma progettata e finanziata dall’ammi-
nistrazione precedente, siamo riusciti a mantenere e potenziare il servizio 
dell’asilo nido di Fauglis, concedendo in comodato d uso gratuito alla coo-
perativa “Orizzonte” che gestisce il servizio, l’immobile che ospitava l’asilo 
statale ed il tetto per l’installazione di un impianto fotovoltaico.

Abbiamo cercato di essere vicini alla Scuola paritaria, concedendo ogni 
anno, oltre al contributo ordinario, un contributo straordinario di 5.000 
euro destinati alla gestione e in due occasioni 15.000 e 10.000 euro alle 
famiglie per l’abbattimento delle rette scolastiche.

L’edificio della Scuola Primaria è stato ampliato, reso più bello e più 
sicuro dal punto di vista dei percorsi di fuga, del rischio sismico e del radon, 
è stato efficientato dal punto energetico con la sistemazione dell’impian-
to di riscaldamento, il posizionamento del fotovoltaico, il rivestimento con 
cappotto coibente e la sostituzione di gran parte degli infissi. L’offerta di 
computer nella stanza d’informatica è stata di molto ampliata e ora le classi 
quinte dispongono di lavagne interattive multimediali che qualche anno fa 
abbiamo messo a disposizione di tutte le classi della Scuola Secondaria di 
primo grado.

La viabilità circostante è stata migliorata con l’asfaltatura di via Torvi-
scosa, e il posizionamento del senso unico nel piazzale verso via Venezia, 
sono stati rifatti i marciapiedi ed eliminate le linee elettriche aeree per un 
accesso sicuro alla area. Risparmio e sicurezza sono stati implementati con 
l’illuminazione LED del piazzale della Secondaria e l’installazione delle 
videocamere.

Per il futuro abbiamo in programma la costruzione del palazzetto dello 
sport nella sede del magazzino comunale ed il rifacimento del tetto della 
Scuola secondaria, opere completamente finanziate.

Ci stiamo adoperando con una ragionevole dose di ottimismo per otte-
nere dei fondi per cambiare gli infissi della Secondaria. Altri interventi 
programmati meno impattanti, ma non per questo meno importanti che 
speriamo ragionevolmente di portare a termine, sono lo spostamento degli 
uffici didattici dalla Primaria alla Secondaria, il rinnovamento del parco 
automezzi (scuolabus), la ricerca di ottenere il tempo pieno per le classi 
prime e seconde Primaria, e le lavagne multimediali per le classi quarte.

Numerosissime sono altre iniziative immateriali per confermare l’at-
tenzione all’educazione scolastica: dal doposcuola al pedibus, al Consiglio 
comunale dei ragazzi. Mi piace ricordare anche la disponibilità dell’Am-
ministrazione a finanziare corsi di Greco Antico propedeutici al passaggio 
al liceo classico e di lingue cinese e russa per una scuola moderna, atten-
ta alla globalizzazione in particolare interessata alle potenze economiche 
emergenti.

Tutto questo non sarebbe stato possibile né lo sarà senza la collaborazione 
della Giunta, del Consiglio comunale attuale e precedente, del Dirigente 
Scolastico, del corpo insegnante e delle famiglie che ci hanno aiutato con 
i loro consigli e le loro puntualizzazioni ed ai quali va il mio più sentito 
grazie .

Marino Del Frate
Sindaco di Gonars

Politica energetica ecologicamente 
compatibile 

In questi giorni sono stati ultimati i lavori per la sostitu-
zione di 165 punti luce dell’illuminazione stradale con lampa-
de a tecnologia LED per una spesa su contributo Regionale di 
106.000 € di cui 29.000 dalle casse comunali che si aggiungo-
no ai 100 punti LED posizionati negli ultimi cinque anni, che 
rendono Gonars un comune ad alto utilizzo di tecnologie in-
novative nel risparmio energetico. Queste opere proseguono 
la politica energetica dell’amministrazione di Gonars che ha 
delegato il sottoscritto a procedere in questi anni alla spesa di 
250.000 € per il posizionamento sui tetti comunali di impianti 
fotovoltaici per una produzione di 100 KW (che garantiranno 
un introito di 45/50.000 € \ anno per 20 anni) ai quali vanno 
aggiunti i 32 KW prodotti dagli impianti finanziati dall’asso-
ciazione intercomunale del palmarino e posizionati sulla nuo-
va Scuola dell’Infanzia “Chiara e Federico” e sulla palestra di 
base. 

Tutti i restanti tetti idonei di proprietà del comune sono 
stati affittati o ceduti ad associazioni e al privato sociale per 
essere di supporto a impianti fotovoltaici. Abbiamo inoltre 
posizionato due regolatori di flusso che servono circa 180 lam-
pade, per una illuminazione pubblica che si modifica con le 
variazioni della luce solare, intervento che creerà un risparmio 
del 20-30% rispetto al consumo della accensione tradizionale. 

In questa politica s’inserisce anche il collocamento nell’area 
Gandin della colonnina per il rifornimento delle auto elettri-
che a disposizione gratuitamente per tutti, destinata a pro-
muovere tale forma di locomozione, e a incentivare il turismo 
ecologico. La giunta mi ha inoltre incaricato di sondare l’op-
portunità di ricorrere a energia pulita per la generazione di 
acqua calda per le scuole, strutture comunali e campo sporti-
vo, che è in fase  avanzata di studio.

Ivan Boemo
Vice Sindaco

Festa delle rondini a Gonars
Il 12 aprile, con la collaborazione dell’amministrazione comu-

nale e il coordinamento dell’assessorato da me retto, si è svolta 
la tradizionale “Festa delle Rondini” organizzata da Progetto 
Gonars Vivo, che ha come fine l’esposizione e la promozione 
delle attività commerciali, manifatturiere e culturali del paese, e 
la presentazione alla comunità delle iniziative dell’associazioni-
smo locale. L’affluenza dei visitatori è stata stimata attorno alle 
4.000 persone.

Come da consuetudine, nella manifestazione è stato rita-
gliato uno spazio istituzionale per il Gemellaggio con la città 
Slovena di Vrhnika, di cui quest’anno ricorre il 40° anniversario, 
articolatosi nella cerimonia di saluto tra i due sindaci Marino Del 
Frate e Stojan Iakin, che in piazza del Municipio hanno tenuto 
le loro orazioni, ponendo l’accento sul fatto che anche negli an-
ni della guerra fredda le due comunità, pur accomunate in un 
destino tragico durante la Seconda Guerra mondiale, avevano 
mantenuto comunque scambi culturali, sportivi, umani e storici 
precorrendo il concetto di Europa unita. Sono intervenuti il con-
sigliere regionale Paride Cargnelutti e la presidente di Gonars 
Vivo Barbara Strizzolo.
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Il coro di Vrhnika e il coro CEDIM di Gonars hanno accompa-
gnato la cerimonia e le rappresentanze dei giovani talenti del 
Basket dei due paesi si sono sfidate in una partita molto com-
battuta. A margine i due Sindaci hanno tagliato con lo spago la 
gigantesca polenta offerta dall’Assessore all’agricoltura Alberto 
Budai. Nota di rilievo: va ricordato l’incontro di basket che si è te-
nuto tra i nostri ragazzi della Libertas Gonars classe 2001 contro i 
pari età di Vrhnika; a fine partita, grazie all’ospitalità offerta dal 
Gruppo Marciatori Amîs di Vie Rome, è stato offerto il pranzo a 
tutti gli atleti, ai dirigenti e agli allenatori delle due compagini. 
Oltre allo spettacolo del match, va sottolineata la grande valen-
za sportivo-culturale che questi eventi propongono per i nostri 
adolescenti.

Nello stand dell’amministrazione comunale gestito dal mio 
Assessorato, sono stati messi a disposizione opuscoli in italiano e 
in inglese per uno scambio turistico con la cittadina slovena, allo 
scopo di aumentare la collaborazione tra le due comunità che 
attualmente condividono percorsi culturali, culinari, scolastici, 
musicali e da quest’anno anche turistici e sportivi. 

Igliff Prez
Assessore

Infermiere di comunità 
La neocostituita ASS2 Bassa Friulana Isontina alla fine del 

mese di marzo ha deliberato di ridurre il servizio dell’infer-
miere di comunità, comunicando la decisione agli ammini-
stratori all’ultimo momento e quindi dando il via a illazioni 
incontrollate, che hanno creato preoccupazione e paventato 
perfino una possibile soppressione completa del servizio del 
prelievo domiciliare. In pratica sono state soppresse tempo-
raneamente tutte le prestazioni di prelievo, eccetto quelle 
per le persone in terapia anticoagulante e per quelle in ADI.

Abbiamo preso comunque atto che il direttore Pilati ha 
espresso la ferma intenzione di continuare il potenziamento 
delle attività del territorio, di cui l’infermiere di comunità è 
un presidio importantissimo e che la riduzione del servizio è 
dovuta all’accavallarsi di pensionamenti e malattie del per-
sonale.

Auspicando che tali disservizi non si ripetano, d’accordo 
col Sindaco e la Giunta, ho coordinato un servizio di traspor-
to MUNUS gratuito che ha portato all’ospedale di Palmano-
va, il giovedì mattina con mezzi comunali, le persone escluse 
dai prelievi.

In un momento successivo, il dott. Pletti ha comunica-
to che dai primi giorni di maggio sarebbe stato ripristinato 
il servizio dell’infermiere di comunità come in passato per 
i giorni di lunedì, martedì e giovedì con soddisfazione per 
gli utenti e dell’Amministrazione Comunale. Quest’annuncio 
conferma la volontà dell’ASS di continuare la sua politica di 
potenziamento dell’attività sul territorio, concetto che sta 
alla base di ogni progetto di riforma sanitaria da anni. Mi 
auguro che tali disguidi non si ripetano. 

Spero che il mio comune sia messo nelle condizioni di col-
laborare al potenziamento delle prestazioni socio-sanitarie 
sul territorio e ringrazio i volontari MUNUS per la loro atti-
vità di Pronto soccorso sociale, che ha evitato disagi e stress 
alla nostra popolazione anziana.

Daniela Savolet
Assessore

Parcheggi sull’A4: no a Fauglis 
I lavori della costruenda terza corsia dell’A4, infrastruttura 

necessaria per la rete autostradale italiana ed europea, parti-
ranno tra poco interessando un rilevante numero di comuni 
della Bassa.

Il progetto originario prevedeva la costruzione di due mega 
parcheggi per mezzi pesanti a ridosso della stazione di Gonars 
Sud, che si sarebbero dovuti estendere perpendicolarmente 
alla linea autostradale con gravi ripercussioni sul territorio.

Nel 2012 la nostra amministrazione aveva chiesto al com-
missario dell’A4 il posizionamento dei parcheggi parallela-
mente all’asse autostradale, per ridurre l’impatto ambientale, 

e per limitare il consumo di terreno alla sede contigua alla 
autostrada, ricevendo una risposta negativa.

Dopo l’incontro avvenuto tra i Presidenti delle regioni FVG 
e Veneto, è maturata la decisione di spostare i parcheggi da 
Fauglis a Fratta, in contiguità di quella stazione di servizio.

Di conseguenza, il commissario delegato per l’emergenza 
della mobilità riguardante l’A4 tratto Venezia-Trieste e il rac-
cordo Villesse-Gorizia ha inviato ai proprietari di terreni inte-
ressati al vincolo preordinato all’esproprio per il parcheggio di 
Fauglis una raccomandata, che comunicava l’annullamento di 
tale vincolo.

Naturalmente esprimo la mia soddisfazione perché il prov-
vedimento mitiga l’impatto ambientale dell’ampliamento 
dell’A4, risparmiando terreno agricolo, eliminando, di fatto, 
una barriera di asfalto che avrebbe limitato la mobilità sul ter-
ritorio, e aumentato rumori e inquinamento per la frazione.

Alberto Budai
Assessore

AAA cercasi comitato genitori
È già da un po’ di anni che se ne parla: tra i genitori, tra i 

colleghi, in Comune. La necessità di un organo che sia vicino 
al mondo della scuola, che sia di supporto e di aiuto, propo-
sitivo su aspetti e tematiche educative e culturali, che possa 
far da tramite tra l’Istituzione scolastica e l’Amministrazione 
comunale ... è cosa risaputa. Ne abbiamo parlato diverse volte 
negli incontri di interclasse tra docenti e genitori, in partico-
lare riguardo al servizio mensa, che è sempre di particolare 
attenzione per le famiglie. Direi che il momento è finalmente 
arrivato! Grazie alla preziosa collaborazione di alcuni genitori 
(prima tra tutti la sig.ra Elisa Del Bianco), abbiamo valutato 
possibili soluzioni per l’avvio di tale progetto. 

Sarà un organismo a sé, con proprio statuto e membri 
eletti dai genitori stessi, che lavorerà in sinergia con il mon-
do della scuola e dell’Istituzione. I primi campi d’interesse 
potrebbero essere: sicuramente la MENSA SCOLASTICA (visto 
che dai prossimi anni il servizio vedrà  coinvolto sempre più 
un maggior numero di utenti); la prosecuzione del PEDIBUS, 
con la gestione dei volontari tra i genitori e la predisposizio-
ne di nuove linee; alcune PROPOSTE EDUCATIVE/CULTURALI, 
anche in collaborazione con la Biblioteca  (“Scuola Amica” 
- Unicef, divulgazione “Fondo Rosetta”, corsi di primo soc-
corso e sicurezza per volontari, laboratori per i ragazzi della 
Scuola secondaria di primo grado sui temi della Grande Guer-
ra, incontri formativi per genitori e docenti sulle emergenze 
educative  o sugli aspetti relazionali ...). Sarà un organismo 
che intende abbracciare tutti e tre gli ordini di scuola, magari 
partendo dalla Scuola Primaria, fino ad estendersi all’Infanzia 
e alla Secondaria, per costituire motivo di continuità. Non a 
caso abbiamo pensato di muovere i primi passi in chiusura di 
anno scolastico, in modo di utilizzare il tempo estivo per esse-
re propositivi ed operativi con l’avvio del prossimo. A breve i 
primi incontri e ... FORZA GENITORI!

A nome degli alunni che usufruiscono del Pedibus, mio 
personale e dell’Amministrazione Comunale un  sentito rin-
graziamento a CHEI SIMPRI CHEI e al GRUP MIEZ MIL per il 
dono delle mantelline per la pioggia. Grazie davvero!

Per permettere alle famiglie di organizzare al meglio il pe-
riodo estivo, abbiamo ritenuto opportuno incontrare Associa-
zioni e altre realtà operanti sul territorio, al fine di coordinare 
le varie proposte estive per i ragazzi. Le informazioni sulle 
varie proposte, sia con contributo economico sia gratuite, so-
no presentate a pag 9.

Maria Cristina Stradolini
Assessore 

L’Amministrazione Comunale ringrazia la dott.ssa mARIA 
LETIzIA CASTELLI per l’attività svolta quale medico di base 
negli anni di professione a favore dei cittadini di Gonars.
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Nido d’Infanzia di Gonars: 
“La Libellula” vola...

Loreta Ucini
Educatrice Nido d'Infanzia Gonars

condividendo, sperimentando e cercando 
il significato delle cose, imparando la bel-
lezza dello stare insieme. La nostra filoso-
fia è proprio questa: far in modo che sia-
no proprio loro, i bambini, ad insegnarci il 
significato delle cose, con la loro creatività 
e intuito innati, proprio loro siano l’altez-
za verso la quale innalzarci per scoprire il 
mondo con i loro occhi, stupirci e mera-
vigliarci insieme a loro durante i giochi e 
le attività proposte da noi educatrici. Noi 
che non impartiamo insegnamenti, ma ci 
rendiamo disponibili a osservare con i no-

stri bambini come il 
mondo prende for-
me e sensi diversi 
nell’individualità di 
ciascuno … creativi-
tà, stimoli, confronti 
per ampliare sem-
pre la libertà del 
pensiero che farà 
dei nostri bambini 
gli adulti del doma-
ni, forti di aver spe-
rimentato le proprie 
abilità e attitudini.

Vi presentiamo 
così “La Libellula”, 
raccontandovi che 

segue l’Approccio dei Nidi di Reggio Emi-
lia, all’avanguardia nella concezione del 
bambino “creatore del sapere”, a Gonars 
c’è un asilo nido che sta diventando sem-
pre più punto di riferimento per la Bas-
sa Friulana, spiegando a voi che siete il 
nostro tessuto sociale, che qui nel nostro 
Comune c’è un gruppo di 40 bambini che 
quotidianamente costruisce nuovi saperi, 
vita di comunità e relazioni che li condur-
ranno poi, a tre anni, a entrare nella Scuo-
la dell’Infanzia.

La Programmazione di quest’anno, de-
nominata “Luci e Forme”, prevede che si 
utilizzino, nelle attività proposte, materia-
li naturali e della vita quotidiana, affinché 
il bambino possa scoprirne il significato 
e darne uno tutto suo, accompagnato in 
questo dalle Educatrici, figure di affianca-
mento in questa continua scoperta. I geni-
tori sono coinvolti, chiamati a partecipare 

Non tutti sanno che dal 2005, pres-
so quella che era stata la Scuola 
Elementare di Fauglis e che poi 

per anni ha ospitato la Scuola dell’Infan-
zia Statale intitolata oggi a “Federico e 
Chiara”, trasferitasi nella nuova sede di 
Gonars, proprio in quella stessa struttura 
di via Nazario Sauro, c’è una realtà con-
solidata che si chiama “La Libellula”. È un 
Nido d’Infanzia che accoglie bambini dai 3 
mesi ai 3 anni di età, in un percorso edu-
cativo e di supporto alle famiglie, attivo 
dal lunedì al venerdì dalle 7.30-17.30. È 

gestito da alcuni anni dalla Cooperativa 
Orizzonte, specializzata in servizi per la 
prima infanzia nel territorio regionale, e 
soprattutto da un gruppo di lavoro pro-
fessionale e con esperienza. Il gruppo è 
composto da Tiziana, la Referente, dalle 
altre Educatrici: Mascia, Lory, Silvia, Lara 
e Federica, insieme alle due Elena che si 
occupano delle pulizie e della cucina in-
terna.

Ci presentiamo per raccontarvi e dar vo-
ce a quelli che sono i nostri protagonisti 
di ogni giorno, i nostri bambini, loro che 
“ogni giorno normale lo rendono specia-
le”, loro che arrivano gattonando e se ne 
vanno autonomi e carichi di tutte le av-
venture ed esperienze che vivono qui, nel 
loro primo “mondo” lontano da mamma 
e papà, dove si cresce e ci si diverte con 
gli amici, dove si gioca e si scoprono ogni 
giorno cose nuove, insieme, inventando, 

attraverso laboratori e uscite program-
mate, nel percorso di crescita del proprio 
bambino. La luce: noi adulti non ci faccia-
mo più caso ma per il bambino è alla base 
dei colori, delle ombre, delle forme che 
lui sa scoprire con un semplice gesto della 
mano, una torcia, un muro bianco; l’om-
bra cambia, sfugge, non è mai la stessa; 
loro cercano di stringerla e l’ombra scom-
pare e poi ritorna, muta come mutano le 
cose sempre. I bambini sorridono, i bam-
bini corrono, perché loro non si stancano 
mai di sorprendersi e noi possiamo ancora 
meravigliarci se siamo capaci di abbassarci 
alla loro altezza; in realtà lo sforzo è rive-
dere il mondo con i loro occhi e allora il 
cerchio si chiude e impariamo dai bambi-
ni, dobbiamo alzarci alla loro altezza per 
raggiungerli.

Dovremmo, su questo foglio bianco, 
trascrivere i suoni, le voci, le risate, le 
corse, i salti, la raggiante confusione di 
un momento al Nido. Non possiamo tra-
smettervela; possiamo dirvi com’è struttu-
rato: le stanze per divezzi e semidivezzi, 
la sezione lattanti con gli angoli morbidi, 
cuscinoni e scivoli nella stanza motricità, 
le sale della mensa, della nanna, il salone 
grande dell’accoglienza, l’atelier della pit-
tura, dei travasi e della manipolazione, un 
ampio giardino. Lasciamo a voi la fantasia 
di immaginare la nostra realtà, lasciamo 
a voi la curiosità di scoprire come fanno i 
nostri bambini, ma, soprattutto, v’invitia-
mo a visitare “La Libellula”, questa splen-
dida realtà di Gonars.

Informazioni utili: ci trovi a Fauglis di 
Gonars in via Nazario Sauro n.13 - tel. 
342.5710244 - lalibellula@cooporizzonte.it










